

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono N° 2-6-6

AÑO II

Colombia—Caldas—Peréira, Septiembre 4 de 1930.— JUEVES

NUMERO 483

Dos damas distin- guidas de la sociedad bogotana se ahogan en el río Bogotá cerca a Tocaima. El nuevo Gobernador del Huila.- El Dr. Al- fonso Araújo ha sido nombrado jefe de la Policía Nacional.- Se posesiona por fin el Dr. Fabio Lozano en el Ministerio de Obras Públicas

Bogotá 3.

La ciudad está sorprendida dolorosamente con la tragedia sucedida en la mañana de ayer cuando bañándose en el río Bogotá cerca a la población de Tocaima las distinguidas señoras Isabel Quiñones Ortega y Sofía Ricaurte, pertenecientes ambas a la primera sociedad bogotana, perecieron ahogadas en dicho río. Parece que las damas eran magníficas nadadoras y tenían una confianza suma, atravesaron el río varias veces y en el momento menos pensado uno de los fuertes remolinos que forma el Bogotá en aquel sitio, cogió sus cuerpos y los sepultó en el fango.

Este trágico acontecimiento ha sido grandemente sentido en los círculos bogotanos. En las horas de la tarde un tren expreso condujo sus cuerpos a

esta ciudad y a la estación salió una inmensa multitud a recibir los cadáveres que serán sepultados juntos, después de solemnes funerales que se les preparan en la Iglesia de San Ignacio.

Bogotá 3.

El poder Ejecutivo por decreto de esta fecha acaba de nombrar gobernador del departamento del Huila en reemplazo del doctor Maximiliano Duque Gómez, al Dr. José M^a Paredes. Este nombramiento ha sido bien recibido por la opinión.

Con el nombramiento del Dr. Paredes ha quedado definitivamente despejada la incógnita política de aquel departamento.

Bogotá 3.

El Excelentísimo señor Pre-

sidente de la República doctor Enrique Olaya Herrera, firmó hoy el decreto elaborado por el Sr. Ministro de Gobierno Dr. Carlos E. Restrepo, por el cual se designa Director de la Policía Nacional al Dr. Alfonso Araújo, ilustre miembro de la juventud liberal, hijo del conocido hombre público Dr. Simón Araújo, ex-Secretario de Hda. de la Alcaldía Municipal de Bogotá, y quien ejercía en los últimos días un altísimo puesto en el Banco Agrícola Hipotecario de Colombia. El nombramiento del señor Dr.

Araújo, ha sido recibido muestras de simpatía por todos los círculos políticos bogotanos y en su honor se preparan magníficas fiestas sociales organizadas por sus amigos personales y políticos. El doctor Araújo tomará posesión de su alto cargo mañana.

Bogotá 3.

Hoy tomó posesión de Ministro de Obras Públicas el Dr. Fabio Lozano, recientemente nombrado por el poder ejecutivo. Su primer decreto declara nombrados en interinidad todos los empleados de su dependencia.

CORRESPONSAL.

"La Virgen Loca"

DELICADO DE SALUD

se encuentra el apreciado amigo Dn. Jesús M^a Montes Mejía (el negro). Hacemos los mejores votos por la total reposición del apreciado amigo.

"La Virgen Loca"

RECIBIMOS NUEVA REMESA DE CAMISAS "ARROW"
EN LOS MAS HERMOSOS COLORES.- VESTIDOS DE
PAÑOS PARA JOVENES Y CALZADOS
PARA NIÑOS

Antonio Robledo & Cía. Teléfono 2 9 9.

LACTINA Y POKER

Cervezas de alta calidad

Exíjalas usted en todas partes

**ADVERTENCIA
IMPORTATISIMA**

Me permito manifestar al público consumidor de los productos de "LA VIENESA", que vendedor ambulante que no tenga en su vestido bordada la marca de fábrica de la Panadería, ni es vendedor autorizado por mí, ni vende productos de "LA VIENESA".

Esta marca es la misma que llevan todos los empaques y envolturas de pan y demás diversidad de artículos.

Hago esta advertencia por cuanto que de multitud de amigos he estado recibiendo reclamos de que a las casas se presentan vendedores diciendo ser empleados de esta AGENCIA.

Las normas de "LA VIENESA" así también de quien suscribe estarán ceñidas siempre al más estricto cumplimiento de los requisitos de aseo, higiene y en una palabra de cuanto el público demanda para la continuidad progresiva de la simpatía conque desde su principio supo acoger esta industria nacional.

Si usted llama al teléfono de nuestra Agencia situada en la

Calle 19, frente al Bar España, le despacharemos a domicilio, cualquier cantidad de parva que le sea menester, así también atendemos a contratos diarios.

"LA VIENESA"
Agencia

ANTONIO MAYA C.
Teléfono 5-2-1
10-7

**El doctor
SIXTO MEJIA**

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle
18. Teléfono 2-9-1
(FRENTE AL DIARIO)

"LA VIRGEN LOCA"

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde,

CARLOS MORENO A.

EL SONETO DE HOY

Crepúsculo

Cuando en mitad de su triunfante vuelo
el rojo sol las cumbres ilumina,
hacen los rayos que su faz fulmina
los flacos ojos apartar del cielo;

mas cuando tiñe de la tarde el velo,
sosegada la lumbre vespertina,
la mirada, perdiéndose, domina
orbes más vastos que soñó el anhelo.

Mientras la dicha sus fulgores lanza,
la mente, hundida en terrenal baja,
nada divino a penetrar alcanza;

Crepúsculo del alma es la tristeza,
a cuya luz la tímida esperanza
la playa ve do el infinito empieza.

JOSE JOAQUIN CASAS

Máximun de PUREZA y máximun de POLARIZACION

Analisis del Azúcar "RIOPAILA"

GRADOS DE POLARIZACION
BRIX

99,95
99,95

PUREZA
HUMEDAD

99,95
Trazas

Si es posible agregar una palabra más de apreciación sobre este azúcar, podemos decir que este análisis indica el máximo de polarización y el máximo de pureza que solo se consigue con los azúcares más refinados de este país. Alphonse H. Thomás - Químico Analítica - New York --- Estados Unidos.

El azúcar RIOPAILA lo consumen: Para los licores Finos del Departamento, Cervecería Continental, Posada & Tobón y todos los laboratorios Químicos del país.

De venta en todos los almacenes y tiendas, para detalles pídalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO Nº 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

LA BATIDA EN RETIRADA

Como muy claramente lo vieron las personas que ayer leyeron el periódico "Universal", ocasión tuvieron de contemplar allí como las barricadas de camargo, se iban desmoronando.....

Una formidable manifestación preparada con tanta de discursos pornográficos y maliciosos hubo de ser suspendida, porque ella misma estaba destruída desde sus cimientos.....

Las rabulerías de la dirección del periódico atacando al Secretario de Gobierno, por que un policía de Manizales fue destituido, horas después de haber pasado frente a las oficinas de "Universal"; quedan destruídas ante la gente honrada, por eso, por que son rabulerías.....

Además, cuando un loco energúmeno y violento, fanteo y ridículo, recoge todo el lenguaje impropio de la decencia y haciendo con él un diccionario de proclividad y de infamia, lo arroja a gente que está a varios codos sobre el nivel atrofiado de sus autores, ese loco es digno de la risa general, del desprecio público y de la conmiseración de las personas caritativas.....

Y la desautorización plena y definitiva de las corporaciones dirigentes del liberalismo, no solo ha terminado con la campaña iniciada en mala hora, sino que si vergüenza tienen los jóvenes de "Universal" hora era ésta de que liando sus bártulos, ya fuesen por las faldas de "La Elvira" rumbo a sus cavernas de la cordillera...

El hombre primitivo no puede vivir en sociedad. Y como nada nos queda por hacer y consideramos definitivamente muertos los intentos sceces de atacar gobernadores en medio de palabras vulgares, le sellamos esta página a "Universal", con un punto.

El Directorio Liberal de Caldas desautoriza plenamente la campaña burda y absurda, grosera y matre- ra de "Universal"

El Directorio Liberal de Caldas, entidad compuesta por los distinguidos caballeros don Enrique Valencia, doctor Ramón Londoño Peláez, doctor Roberto Acevedo Gómez y don Luis Eduardo Puerta, ha desautorizado plenamente en un sesudo manifiesto, las campañas de difamación y grosería, burdas y absurdas, del periódico "Universal" de Manizales y a la vez, los distinguidos ca-

balleros don José Gómez Latorre y don Gustavo Angel M., miembros de la Junta Municipal de Manizales han presentado renuncia de sus puestos, como censura al periódico mencionado. Dice así la nota:

"Renuncia la Junta Liberal

Manizales; Spbre. 2 de 1930

Señor don Enrique Valencia, Presidente del Directorio Liberal Departamental.

La Ciudad.

Muy estimado señor y amigo nuestro:

Con fecha 28 y 29 de agosto útimo nos permitimos presen-

tar a usted renuncia de nuestro cargo de miembros de la Junta Liberal Municipal, y hoy lo hacemos nuevamente con el carácter de irrevocable.

Siempre ha sido nuestro ánimo prestar a la causa el contingente desinteresado y entusiasta de nuestras capacidades.

Hoy no queremos que se diga que nosotros como miembros de la Junta liberal municipal, hemos iniciado y estamos prohibiendo los varios artículos que reñidos con la cultura difieren en su forma de pensar, y que han sido publicados en el diario "Universal" de esta ciudad en los días de ayer y hoy. Admitimos que se haga oposición y somos partidarios de la censura justa siempre que se eñe a normas de cultura y caballerosidad, sin abajarse a términos que no son de usanza entre colectividades cultas. Además que se crea que hemos fomentado manifestaciones que hoy creemos son perjudiciales para conservar la unión del partido.

Queremos, por lo tanto, dejar la responsabilidad absoluta al directorio en los actuales momentos.

De Uds. muy atentos amigos y copartidarios,
JOSE GOMEZ LATORRE
GUSTAVO ANGEL M.

REGRESO DE CALI

nuestro excelente amigo don José Alcaraz, a quien presentamos muy cordial saludo de bienvenida celebrando regocijados su regreso.

El Sr. Alcalde avisa su posesión

Septiembre 4 de 1930.

Sr. Director de "El Diario"
E. S. M.

Muy atentamente comunico a Ud. que he tomado posesión del puesto de Alcalde de este Distrito, con que me ha honrado la Gobernación del Departamento, y agradecería a Ud. su valiosa colaboración por medio de la prensa, para el mejor desarrollo de la Administración en los diversos ramos encomendados a mi cuidado.

Con sentimientos de consideración y aprecio me suscribo de Ud. Atto. y S. S.

JUAN RENDON E.

REGRESO

de su rápido viaje a Manizales nuestro personal amigo don Arturo Mejía Arias, a quien nos complace saludar de manera atenta y cordial.

A MANIZALES

después de breve permanencia entre sus familiares, regresó la gentil y muy distinguida señorita doña Maruja Maya Jaramillo. Atenta despedida.



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

**SEA USTED PATRIOTA PROTEGIENDO LA
PRENSA LOCAL. ANUNCIE Y LEA
"EL DIARIO"**

Jenaro Niño Nieto A B O G A D O

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO N° 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio
de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

Espejos de calidad garantizada
y vidrios grandes para muestra
encuentra Ud. a mitad
de precio en el almacén de

**BERNARDO ME-
JIA & Cía.**

COMENTARIOS

Rezagos del pasado

El H. Representante Martínez, dió al traste con lo que se esperaba de su parlamentarismo rancio y no teniendo que presentar a la consideración de las cámaras, puso en tela de juicio su liberalismo pidiendo la mordaza para la prensa como si el hecho de haber triunfado nos brindara la oportunidad de ponerle barra a las ideas.

Los argumentos de los atacantes del desplanté "Martínez Lata" quedaron "mochos" porque debieron ser complementados mediante la tesis sostenida desde la oposición liberal que es la de aceptar como principio moral la diversidad de ideas en contraposición con la marcha imperturbable del gobierno.

A la hora en que se inicia la oposición al gobierno departamental no se le ha ocurrido a ningún liberal de Caldas iniciar la mordaza de la prensa, no obstante que la táctica es en grado sumo impropia por no ser acorde con las reglas de la cultura y la caballerosidad. Y sin embargo tenemos que registrar el hecho de que en plena cámara un representante (que no creemos sea de los nuestros) se le ocurra venir con semejante "mico" a importunar la discusión de un problema de la magnitud del incendio del muelle de la Machina.

Lo que el liberalismo debe evitar a todo trance es que le saquen en cara las contradicciones a su doctrina, teniendo que presenciar debates políticos en que los mismos conservadores tengan que alarmarse y hasta asustarse viendo como hacemos todo lo contrario de lo que predicamos. Creemos que los liberales no tenemos por que temer la oposición, menos cuando en nuestro programa caben todas las ideas, todos los principios filosóficos por enredados que ellos sean, pero se aceptan, para crear que nos puedan tumbar artículos malos de un periódico como "Universal" u otro que le acepte las ideas a Cuberos Niño.

La prensa como cuarto poder es necesaria en todas las democracias, mayormente cuando es opositorista porque cuando un partido se corrompe

en el poder, desempeña papel importantísimo como ametralladora que no lesiona el cuerpo, ni da la impresión de momento trágico ninguno por que hasta desaparecen los espectros de la muerte.

El general Martínez L. debe examinar bien su cabeza no sea que ande por algún camino extraviado, que a la hora menos pensada se nos de un golpe de cuartel para subir al poder a Rengifo o a Cortés Vargas antes de terminar el período constitucional de 1930 a 1934.

La prensa es indiscutiblemente la columna que sostendrá este régimen ayudada por los hombres de conciencia pura y no tocados de miedo que puedan garantizar los derechos ciudadanos sin necesidad de vernos a todos amordazados.

G.

Conceptos sobre el match de ajedrez Pereira-Medellín

Pereira, septiembre 2 de 1930
Señor Director de
EL DIARIO
La ciudad

En la partida de ajedrez que sostiene esta ciudad con la d Medellín publicada en su diario, existen algunos errores, que con perdón suyo me permito anotar a fin de que se corrijan pues resultarían engañados aquellos a quienes interese tal juego:

La jugada 69 de las blancas es T. 5. R. y no R. 5. R. como aparece publicada, a la que contestaron las negras en la jugada 70, D. 3. D. y no T. 5. R. como consta en la columna de las negras; a esta jugada sucedió por las blancas la de de P. 5. D., viniendo la de las negras P. 4. C. D.

No me aventuro al decir, que antes de diez jugadas el triunfo corresponde a las blancas lo que obedece al habilísimo director del match señor don Roberto Gutiérrez quien con su buena voluntad y profundos conocimientos ajedrecísticos pondrá dentro de poco muy alto el nombre de Pereira, y en posibilidad para desafiara a la capital de la república.

UN OBSERVADOR

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. **NUESTRO LEMA:** Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Certificado

Como notario principal del Circuito de Riosucio,

CERTIFICO:

Que por medio de escritura número 298, otorgada en esta notaría con fecha de hoy, la señora Elvira Vásquez de Alzate, y los señores Manuel Antonio y Maximiliano Alzate, constituyeron sociedad colectiva de comercio, con la razón social "E. Alzate Vásquez y Cía", cuyo domicilio será esta ciudad de Riosucio y, su capital social; que es de tres mil quinientos pesos (\$3.500) moneda legal, fué aportado por la socia capitalista doña Elvira Vásquez de Alzate; los otros dos socios, son industriales; encargados de la administración de la sociedad. El objeto de ésta, es la compra y venta de abarrotes y viveres y en general de

productos del país; y su giro, puede extenderse a otras plazas, centros o lugares del mismo país. Cada uno de los tres socios puede hacer uso de la firma social y representar a la sociedad, judicial o, extrajudicialmente. El término de duración de dicha sociedad, es de cinco años, contados desde hoy, el cual podrá prorrogarse a voluntad de las partes; y su caducidad, puede declararse por los mismos socios, por causas legales o por la pérdida neta de la mitad del capital social.

Dado en Riosucio a 23 de agosto de 1930.

RAMON HOYOS

Dchos. \$0 60.- Leyes 52 de 1920 y 108 de 1928.

HOYOS. Nrio.

Juzgado 1º del Circuito.

Riosucio, agosto 25 de 1930.

Regístrese en el libro respectivo y devuélvase.

OVIDIO OSPINA
ADAN CADAVID
Srio.

El suscrito secretario del Juzgado 1º del Circuito de Riosucio,

CERTIFICA:

Que el anterior extracto, fue inscrito de acuerdo con el Ato. 470 del Código de Comercio, en el Libro de Registro de Sociedades Comerciales, a la página 2ª y bajo el número 2º.

Riosucio, Agosto 25 de 1930.
ADAN CADAVID. -Srio.

Cartel

El Juez primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que fué señalado el día dos de Octubre venidero, a la una p. m., para dar principio al remate en pública subasta del siguiente inmueble embargado en el ejecutivo del doctor José María Rodríguez contra Dionisio Montes:

"Una casa de dos pisos y te-

chos de teja de barro, situada en esta ciudad, en la calle diez y nueve, con su solar de trece varas de frente por treinta de centro y que linda: Por el occidente, que es su frente, con la calle diez y nueve; por el sur con la carrera cuarta; por el oriente con propiedad de Carlos y Joaquín González y por el norte con propiedad de Juan María Guarín.

Fue avaluada en la suma de mil seiscientos pesos (\$1600-00) m. l.

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcentaje legal.

La licitación durará por lo menos dos horas.

Pereira, Septiembre 2 de 1930.

El Juez primero del Circuito,

JUAN C. CASTRILLÓN.

El Srio,

Rafael Valencia Caballero

Edicto emplazatorio

El Juez primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto de fecha veintinueve de agosto último, dictado en el juicio de sucesión de Jenaro Sierra Echeverri, fue declarado abierto el juicio de sucesión intestada de éste, se hizo declaratoria de herederos y se señaló el día para la diligencia de inventarios y avalúos judiciales de los bienes relictos

Se emplaza a los que se crean con derecho a intervenir en este juicio, para que dentro del término de treinta días se presenten a hacer valer sus derechos en forma legal.

Pereira, Septiembre 2 de 1930.

El Juez primero del Circuito,

JUAN C. CASTRILLÓN.

El Srio.

Rafael Valencia Caballero.

FINISIMO Craspón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta don-
de, CARLOS MORENO A.

La trasmisión del mando municipal

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO



DON ELIAS RESTREPO A.
Alcalde saliente.

CORRETAJE COMERCIAL PEREIRA

CASA COMISIONISTA DE

Cobros, Transportes, Información, Propaganda,
Consignaciones, etc. etc.

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496,
bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

TENEMOS UN COLO- SAL SURTIDO

de manteles, papel de colga
dura, toda clase y estilo,
muebles de Viena, catres de
hierro, el surtido más her-
moso en telas de seda.

Nuestros precios no admi-
ten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono Nº 3-2-0

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA
EL CUERPO MEDICO
DE LA CIUDAD

Preparación de OVU-
LOS, SUPOSITO-
RIOS y esterilizacio-
nes en general.

Unica agencia del mara-
villose Jarabe FLAMAND
contra las toses rebeldes.
Cromógeno, el mejor re-
medio para las canas.
TELEFONO 3-0-9

"La Virgen Loca"



DON JUAN RENDON E.
Alcalde entrante.

"LA VIRGEN LOCA"

Cisco
 Vendemos permanentemente, al mejor precio.
TRILLADORA CENTRAL.

DOCTOR J. M. GALLO G.
 Médico Cirujano de la Facultad Nacional
CASA Y CONSULTORIO:
 Carrera 7a.
 Entre calles 17 y 18.
TELEFONO No. 5-3-0
 CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde,
CARLOS MORENO A.

NARCISO BARRERA U.

Se despide de sus compañeros de infortunio, y agradece de corazón todas las manifestaciones de que fue objeto, durante su estada en la cárcel de esta ciudad, con especialidad a los doctores Juan Quintero y F. Niño Torres, quienes fueron sus defensores. En Armenia aguarda órdenes de todos sus amigos.

Pereira, Septiembre 1º de 1930. 3-3

AL TELEFONO 588

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.
 A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad. Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo. Tenga presente: teléfono 5-8-8 El Propietario. **JUAN TRUJILLO**

Balance del doctor Abadía. Activo

- 1-Cuatro años de presidencia particular, por una eternidad de infierno colectivo.
- 2-No hubo familia.
- 3-Quedan en el país unos 25.000 miembros del clero extranjero.
- 4-Muchos kilómetros de ferrocarriles y carreteras a \$ 300 el centímetro.
- 5-Queda endeudado el país en \$ 325'000,000.
- 6-Vuelo oficial de Daza de New York a Bogotá.
- 7-El orgullo de no haber leído la prensa.
- 8-La Ley 62 sobre ejercicio de la profesión de Abogado.
- 10-La Ley de emergencia.
- 11-El descenso de un 50 por ciento en la industria pecuaria.
- 12-El descenso de un 90 por ciento de la producción agrícola de víveres.
- 13-El descenso de un 50 por ciento de la propiedad raíz.
- 14-El descenso del medio circulante en un 70 por ciento.
- 15-Deja 10'000.000 de colombianos torturados por el hambre.
- 16-Todos los padres de familia en Colombia buscando inútilmente un pan para sus hijos.
- 17-El orgullo de haber sido candidato de los caciques conservadores y de haber obtenido el más inepto triunfo sin oposición, por sólo la décima parte de los sufragantes.
- 18-Bancarrotas de Tesorería por espacio de casi dos años sin solventarla, con lo cual ha procurado la ruina de su pueblo.
- 19-Incubación del mayor número de agiotistas, usureros, mercaderes y judíos, que jamás hayan perseguido tan villanamente su propio lucro como ahora.
- 20-Alas (Ley 62) para que vuelen como verdaderas arpas muchísimos abogados sin corazón ni escrúpulos, regando la ruina y la desolación por todas partes (En Medellín han brotado verdaderos Thersydiers).
- 21-Roscas, boas, trombas, torbellinos, tormentas, caos.
- 22-Petróleos y Montalvos.
- 23-Rengifos y Jueces de Prensa y Orden Público.
- 24-1.000 muertos en las Bananeras que entregaron sus espíritus al son del Himno Nacional.

- 25-Chichimoco.
- 26-Sotero Peñuela.
- 27-Estebanus Magno.
- 28-Gabrielis Rodríguez Diácono.
- 29-Impuesto a los que cumplan edad para no prestar el servicio militar.
- 30-El Cable de Cúcuta al Magdalena.
- 31-La célebre y complicada defensa contra doña María y cachorros.
- 32-La prisión de los amables socialistas.
- 33-La descalificación de Jefe caciqueros padecida por los generosos Carolus Quo Vadis?, Eparkius Salez gon? Trompius Gu en Tierra est! Ignacius Ren Gi Fo!
- 44-El General Ben Alcazar, dos conquistadores inocuos, de la familia de los mamíferos.
- 35-Un mundo de copartidarios deleznable, de la lengua al otro lado, de la familia del Ecus Andinum. Lineo.
- 36-La defensa presentando la herramienta. (Qué armas Dios mío, de la familia de los mamíferos.)
- 37-El palacio de la Regeneración convertido en casa de la Concentración.
- 38-Entrega pacífica, democrática, republicana, del mando.
- 39-Condecoración histórica, inolvidable, principalmente el día de mercado.
- 40-Recordemos aquí las fuentes luminosas de la Rebeca como tributo al 8 de Junio inmortal (día que debiera ser consagrado de fiesta Nacional para celebrar "El día del pueblo soberano.")
- 41-Instrucción pública a prorrata de los millones manejados, dirigida como lo habéis visto, contra todo sentido de impulso, de bien, de acierto; actualmente son muchísimos los casos.
- 42-Por primera vez entre hermanos división política clerical.
- 43-Un personal incapaz ocupando las curules del congreso, de la familia del burro, un cuarto de sangre de Cacus parroquialis y el resto cabestreado por Levi.

CONTABILISTA.

"La Virgen Loca"

Movimiento de cárcel

(SEPTIEMBRE 8)

Hurto	6
Desobediencia	1
Infracción de T.	1
Heridas	1
Embriaguez	1
Captura	1

"LA VIRGEN LOCA"

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS LA COLOMBIANA HIDALGO

La Vida Social

NOS AHOGAMOS....

Con todo respeto encarecemos del señor Comandante del Cuerpo de Bomberos, que le dé una regadita a las calles más centrales, pues nos está asfixiando el polvo. Un regadío de las calles en las horas de la madrugada, convendría muchísimo para la ciudad. Estamos seguros que nuestro amigo, el Comandante Yepes, pondrá inmediatamente en práctica lo que le insinuamos.

DE BOGOTA

ha venido a la ciudad con el objeto de visitar a sus familiares, la distinguida dama doña Eleisa G. de Gaviria, a quien presentamos atento saludo de bienvenida.

DE FILANDIA

nos visitó hoy el apreciable caballero don Pedro J. Londoño actual Personero Municipal de aquella ciudad. Le presentamos atento saludo.

El nuevo Gerente del Banco de Colombia, señor Carlos Manuel Corral.-- La renuncia irrevocable de don Manuel Felipe Calle

Sabemos que por respetables motivos personales ha tenido que renunciar la gerencia del Banco de Colombia, Sucursal de Pereira, don Manuel Felipe Calle, quien venía desarrollando una sana labor de interés general en aquel puesto. Para reemplazarlo ha sido designado el señor Carlos Manuel Corral, quien debe llegar a la ciudad dentro de algunos días.

RAID BOGOTA--NEW YORK EN BICICLETA

Ayer tarde se presentó a nuestras oficinas el señor Carlos J. Mariño, joven colombiano que practica actualmente un raid en bicicleta bajo la divisa Bogotá--New York, pe-

ro con la intención de hacer antes una gira en todo el país.

Salió de Bogotá el 25 de febrero del presente año y hasta la fecha lleva recorrido el departamento de Cundinamarca, Tolima, Huila, Caldas, Antioquia, Norte y Sur de Santander y ya está próxima su salida del país con el objeto de iniciar el resto de su travesía por Panamá, Costa Rica, Nicaragua, Honduras, Guatemala, Mexico y New York, fin de su atrevida gira.

En su boletín de viaje luce certificados de todas las autoridades y entidades periodísticas de las zonas recorridas hasta hoy.

Esperamos que el joven Mariño C., lleve a feliz término su viaje. Son nuestros deseos.

TELEGRAMAS DEMORADOS

Cardona Pedro María
Grisales Carmen Rosa
García Teresa
Giraldo Teresa
Jelvis
Moreno Carmen
Romero Carmen
Salazar Laura
Vega José
Varona Ignacia

"LA VIRGEN LOCA"

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

HOY

No hay función.
VIERNES POPULAR

de siete y media a 9.

"SUERTE LOCA"

SABADO

"LA VIRGEN LOCA"

DOMINGO

Extraordinario matinee:

"EL CIRCO DEL DIABLO"

NOCHE

"ZAR Y POETA"

La orquesta tiene preparadas para estos programas, grandes selecciones musicales.

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.

CARLOS MORENO A.

'Buena harina da buen pan'

La mejor panadería del Departamento que es "LA VIENE SA" consume únicamente nuestra harina de alta calidad reconocida

FLOR SUPREMA

y por este motivo que sus productos sean los preferidos hoy.

Si es usted panadero, haga lo mismo y progresará su negocio. Si es usted comerciante acredite su negocio vendiendo artículos de primera calidad a precios razonables.

Agencia exclusiva en Pereira Mejía & Velasco.

Industria Harinera de Caldas

PEREIRA -- Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.



No se vuelva usted **FATALISTA**.
Usted mismo agrava la mala situación prefiriendo la **CANTIDAD** a la **CALIDAD**.

'**LA VIENESA**'
ante todo es **CALIDAD**,
ASEO, **HIGIENE**.
Teléfono No. 5-2-I.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.
Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para **REPI-SAS** y Estoperoles.

En **VIDRIOS**, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde,

Carlos Moreno A.

Al teléfono
5 7 2

Debe hacerse todo reclamo de **ASEO**.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

ROMELIA MEJIA M.	364 votos.
INES MARULANDA GRILLO	359 votos.
NOEMI ARENAS	326 votos.
JULIA FRANCO	150 votos.
LEONOR CUARTAS	185 votos.
ANA NOREÑA GAVIRIA	30 votos.
SOFIA ECHEVERRI	15 votos.
LAURA GUTIERREZ	15 votos.
CELIA MEJIA P.	5 votos.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el **BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO** y abra su cuenta en la **CAJA DE AHORROS**.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

SE ALQUILA

La magnífica quinta de verano "El Vergel", cercana a la ciudad, a siete cuerdas de la estación de Ferrocarril. Tiene luz, agua del acueducto y teléfono automático.

Entenderse con Alejandro Jaramillo G.
Teléfono 4-3-2

Laureano Gómez, el gran colombiano, nombrado Ministro de Colombia ante el Gobierno Alemán.



Dr. Laureano Gómez

Bogotá 2.

Por decreto de hoy, emanado del ministerio de relaciones exteriores, fue designado Ministro de Colombia ante el gobierno alemán, el doctor Laureano Gómez, uno de los más eminentes colombianos por su patriotismo, por su independencia y por sus conocimientos. Este nombramiento ha sido muy bien recibido.

CORRESPONSAL.

UN ANILLO

fino, con una piedra de diamante, se ha perdido en el trayecto de la plaza de mercado a la esquina del Teatro Caldas. A quien lo entregue en las oficinas de "El Diario" se le dará una magnífica gratificación.

4-3

LA CARAVANA

Todos nosotros los que vivimos en este globo, formamos una inmensa caravana que marcha confusamente en la nada.

Rodeamos una naturaleza incontenta, impasible, mortal como nosotros, que no nos entiende ni siquiera nos ve y de la que no podemos esperar ni socorro ni consuelo.

Sólo nos queda para orientarnos en la ráfaga que nos lleva, este secular precepto, suma divina de toda experiencia humana:

"Ayudáos unos a otros"

Por tanto, que en la tumultuosa caminata donde se mezclan los pasos sin cuento cada uno ceda la mitad de su pan a aquel que tiene hambre; extienda la mitad de su manto a aquel que tiene frío; acuda con su brazo a aquel que va a tropezar; levante el cuerpo del que cayó, y si alguno más bien provisto y seguro para el camino necesita no más que las simpatías de las almas, que las almas se abran demostrando simpatías.

Sólo así lograremos dar alguna belleza a esta lúgubre desbandada hacia la muerte que se llama la vida.

ECA DE QUEIROZ.

"LA VIRGEN LOCA"

PERMANENTE

El aspecto que presenta el edificio donde funciona actualmente el Colegio de las Rvdas. Hermanas, es vergozoso. Blanquiarlo y hacerle la caridad de un poco de limpieza, nada cuesta. Este permanente estará en nuestro periódico, hasta tanto que se proceda a mejorar el mal.

"La Virgen Loca"

—HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.

AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.

CARLOS MORENO A.

Don José J. Restrepo O., nombrado Secretario del señor Alcalde Municipal no acepta el cargo.

Don José J. Restrepo O. distinguido caballero que agencia en esta plaza importantes negocios de representaciones extranjeras y nacionales y que fue nombrado por el nuevo alcalde señor Rendón para el puesto de secretario de ese despacho, manifestó en la mañana de hoy a uno de nuestros cronistas que debido al considerable número de sus negocios se veía precisado a no aceptar el puesto de confianza que le había sido ofrecido.

Hemos tenido conocimiento a la vez que el candidato que tiene mayores probabilidades para el puesto y a quien ya le ha sido ofrecido es el culto caballero y hábil oficinista don Rafael Henao, actual secretario del Juzgado Superior.

No entramos a discutir siquiera brevemente las capacidades del señor Henao, en quien hemos reconocido siempre a uno de los más preparados, diligentes y honorables empleados de la administración judicial en Pereira, pero estando actualmente colocado muy bien con mayor sueldo y en condiciones que le son ampliamente favorables nosotros veríamos muy complacidos que el señor Rendón llamara a ese puesto a uno de los muchos ciudadanos que con iguales méritos, con habilidad también reconocida y sobre todo con la necesidad del pan para su familia, se encuentran en la ciudad. Estamos seguros que en esta vez seremos atendidos por el señor Rendón.

CIRCASIA Y SU NUEVO ALCALDE

Circasia, septiembre 2 de 1930

Santiago Londoño

Pereira

En medio nutridos apiausos pueblo, posesionóse Fortunato Gaviria Jaramillo. Queda así resuelto nuestro problema política y administrativamente.

BRAULIO

"LA VIRGEN LOCA"

Dn. Elías Restrepo, ex-alcalde de la ciudad, acepta la inspección de tránsito y aseo.

Pondrá todo su especial empeño en el mejoramiento del ramo de aseo y en la organización del ramo de choferes

El nuevo Alcalde de la ciudad Dn. Juan Rendón E., ha tenido el acierto de llamar a colaborar en su administración a don Elías Restrepo A., quien acaba de hacer dejación del puesto de Alcalde, en donde sirvió con el aplauso unánime de la ciudadanía pereirana, al puesto de Inspector de tránsito y aseo, dependencia importantísima en el rodaje administrativo del municipio.

En la mañana de hoy tuvimos el gusto de saludar a nuestro personal amigo don Elías y cambiamos con él algunas breves impresiones acerca de la obra que piensa desempeñar en la oficina de Aseo y Tránsito:

—Estoy resuelto a darle una organización perfecta al ramo de aseo, que está hoy bastante descuidado por causas que todo el mundo sabe. Pereira, que ha sido siempre el modelo de limpieza y de belleza para todos los pueblos del país, tiene que seguir sosteniendo su campeonato de estética.

—Y en cuanto al ramo de Tránsito?

—Anoche mismo, nos dijo don Elías, cambié algunas palabras con el gremio de choferes al cual reuní en mi oficina para tratar con ellos de sus necesidades en cuanto a la justicia que les asiste en sus reclamos y de las necesidades del público en cuanto con el

EL ALMACEN LA Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glase, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

NUESTRO No. 500

EL 30 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

público se relaciona. Estoy apenas viendo lo más preciso.

Esto nos dijo hoy don Elías Restrepo A., nombrado Inspector de Tránsito y Aseo por el nuevo Alcalde señor Rendón, puesto en donde seguramente desarrollará una labor magnífica en beneficio de la ciudad y de los ramos a él encomendados. Como Secretario de la oficina continuará don Luis A. Pachón, cuya competencia y versación en este puesto es una cosa ya probada con todo lujo.

Con motivo de celebrarse ayer la trasmisión del mando municipal creemos oportuno publicar en seguida una lista de los ciudadanos que han ejercido la alcaldía en esta ciudad desde el año de 1870 en que se creó el municipio hasta nuestros días.

Bonifacio Giraldo, Eusebio Londoño, Toribio Robledo, Enrique Posada, Manuel Cárdenas, Víctor Gómez, Carlos Arenas [padre], Jesús M. Ormaza, Werseslao Gallego, José María Uribe [a El Mono], Valeriano Marulanda, Tomás Rodríguez, Mariano Carvajal, Gregorio Giraldo, Manuel García, Federico N. Rivera, Rodolfo Moriones, Severo Palacio [padre], Rafael Ángel, Juan de la Rosa Duque, Laureano Uribe, Raimundo Cardona, Luis Lotero, Ramón Pati-

ño, Julio González, Delfín Cano, Valentín Deaza y otros.

Estos señores ejercieron del año setenta hasta 1.899 al iniciarse la guerra. Durante ésta el puesto de primera lo ejercía el jefe civil y militar de la plaza sin que podamos dar los nombres de ellos a nuestros lectores por carencia de datos.

Desde el fin de la guerra hasta 1910 incluyendo la época del quinquenio desempeñaron la Alcaldía los señores:

Carlos Mejía, Gregorio Giraldo, Laureano Uribe, Federico N. Rivera, Manuel Montoya y otros y desde 1910 hasta nuestros días han ejercido la alcaldía los siguientes señores: Tulio Londoño J., Benjamín Hoyos, Pedro M^e Echeverri, Eduardo Alvarez, Luis Gómez, Julio Fernández, Rubén Restrepo, Benjamín Ochoa, Eduardo Londoño, José J. Restrepo, Valerio Salazar, Elías Restrepo A., Tomás José Gutiérrez, José Martínez y Bernardo Restrepo.

A AGUSTIN GONZALEZ LE ROBARON DE SU CASA DE HABITACION UN VESTIDO

Al señor Agustín González quien tiene su casa de habitación cerca a la capilla de San José por la calle 17, le robaron hace algunos días un vestido suyo nuevo y de poco servicio. Noticiados los detectives dieron con su paradero en una lavandería situada en la calle 15 en donde manifestaron que alguna persona cuyo nombre nos reservamos lo había enviado a arreglar en aquel establecimiento. En todo caso el señor González no ha perdido su vestido cosa muy satisfactoria en esta época de crisis.